

El Eco de Cartagena

Diario de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Los marineros argentinos en Cartagena

Fiesta en Capitanía General

Ayer a las cinco se celebró en el palacio de Capitanía General una fiesta en honor de los marineros argentinos, de la sociedad que en ella acudió y de los huéspedes de la casa que con tanta esplendidez y amabilidad obsequiaron.

La escalera principal estaba artísticamente adornada con profusión de flores y el salón recibidor lucía además un hermoso trófeo, en cuyo remate de las banderas española y argentina unidas campeaba una preciosa corona perfilada de luz eléctrica.

Los salones y comedor estaban adornados con muchísima delicadeza espléndidamente iluminados y en ello se veía la mano de la Excmo. señora de Aznar y su hija María de los Angeles que para todo han adquirido gusto y en la fiesta de ayer demostraron una vez más.

El Capitán General del Departamento y su distinguida esposa, que le cobian a sus invitados con la cortesía y amabilidad tan característica en ellos.

Poco más de las cinco llegaron el Comandante y oficiales del buque «Buenos Aires».

El salón tenía un aspecto brillante ante el que se marcan de su tapicería destacaban las elegantes damas y bellas señoritas que con sus trajes claros y variados de ricos crepones daban una fuerte nota de color.

Las bellas hijas de los Excmos. señores de Aznar, María de los Angeles y María Luján, vestían elegantes trajes, la primera de crespón verde almendra, bordado en blanco y la segunda de crespón gris y estuvieron toda la tarde atendiendo a los concurrentes con su gran simpatía.

Un cuarteto amenizó la fiesta, tocando bonitos baillables.

Entre las señoras que asistieron recordamos a las de Gómez Rubes Cuesta, Pintó, Navia Ossorio, Rodríguez Novás, Otterguin Moreno de Guerra, Carmona, Pasquin, Nieves, Guardiola, Pérez Capelano, Ruiz Garrido, Oseaa, Oterguin, Vidua de Costa Sánchez Ocaña, Valls, Muñoz Delgado, Vidua de Eguino, García Verdoy, Vidua de Ruiz Stengre, Alonso, Pérez Plazas, Zaragoza, Moreno de Arco, Vidua de Delgado, Soler, Saralegui, Mir, Vidua de Guitart, Delgado, Moreno, Pérez Ojeda, Perro, Vidua de García del Real, Orbe, Aznar (D. F.), Postels, Carré, Ayelló, Maese, Galisoga, Vidua de Lara, Vidua de Castrillón, Muñoz (D. M.), Arnau, Madranq, Barrionuevo, Díaz Clemente, Guimera (D. F.), Valdivia Braquehats, León, Sumers, Llanos Medina y Vidua de...

Señoritas de Navia, O. S. O. I. O. Batalla, Gómez Rubes, González, Galinsoga, Lías, Sorla, Moreno de Arcos Hillan, Serrero, Muñoz Delgado, García Ráez, Rolandi, Ruiz Stengre, Martínez Casas, López, Moreno Guerra, Arnau, Gómez Nieto, Barredo, Medina, Aguirre, García, Saralegui, Cuesta, Díaz Clemente, La Cierva, Carmona, Domínguez, Barrionuevo, Aznar, León, Braquehats, Vidua de Delgado, Pintó, Miranda, Valls, Postels, Muñoz, García del Real, Sumers, Madranq, Lara, García, Sierra, Novás y Patuda.

También asistieron a la fiesta el Gobernador Militar, Excmo. señor don Eduardo Castellón, Alcalde Excmo. señor don Alfonso Torres, el General del Arsenal Excmo. señor don Adolfo Gómez Rubes, General de Ingenieros de la Armada Excmo. señor don Felipe Briñas, los coroneles señores La Cierva, astells y Llanos Medina, concejales señores Ferro, Ruiz Garrido, Valls y el Director de las Obras del Puerto señor Maese, Juez de primera instancia señor Luján, Comisario señor León, Excmo. señores don Juan Antonio Gómez don José Moncada y don Ricardo Guardiola, el Vice-Consul de la Argentina don E. Lorenzo Barrea y comisiones y representaciones de Ejército, Marina, Prensa, Sociedades y entidades de la población cuyos nombres sería imposible detallar, basta decir que los salones se hallaban completamente llenos de distinguidas personalidades.

A las seis, comenzó a servir el lico. En varias mesas dispuestas en varios salones, además del comedor principal, se sirvió una deliciosa comida, tomando sitio los invitados, siendo obsequiados con sandwiches, pastas, dulces, helados, vinos de Pérez y Champana.

A las nueve de la noche terminó la fiesta de la que salieron muy complacidos los marineros argentinos que durante toda ella estuvieron hablando con quienes les rodeaban, así como cuantos concurrieron a Capitanía, todos encantados de la amabilidad y atención de los señores y sus bellas hijas para con sus invitados.

La visita a la Constructora

Esta mañana a las nueve el comandante del crucero «Buenos Aires», con una comisión de oficiales y otros técnicos argentinos, visitó la Constructora Naval. Allí han sido recibidos por el Delegado don Luis Vial y alto personal de esta factoría y comisión de Jefes y oficiales de nuestra marina.

Visitaron los argentinos todos los talleres de esta Factoría, admirando grandemente su instalación y quedando sumamente admirados de la rapidez de sus trabajos, que en poco tiempo tuvieron irasas de encomio para los obreros cartagenos, felicitando al Delegado, ingenieros, y alto personal de la compañía que aquí prestan sus servicios.

Los argentinos, la comisión inspectora de la compañía, alto personal de la misma, el Consul argentino, el Alcalde señor Torres, teniente de alcalde señor Medina Villa, ingenieros señores Guardiola y Maese, otros invitados, los periodistas y varios fotógrafos embarcaron en el destructor «Churrucá» el cual al mando del experto marino y Delegado de esta Factoría don Luis Vial, abandonó el puerto dirigiéndose a alta mar para llevar a cabo pruebas de maniobras.

En la bahía hizo diferentes y manifiestas evoluciones que fueron muy elogiadas por el numeroso público que habla en el Muelle de Alfonso XII.

El Churrucá llegó hasta Cabo Tiroso, el 11 de abril, a pesar del fuerte temporal reinante, 385 millas por hora (diez días anteriores en que no había temporal, alcanzó 307 millas).

Todos los que a bordo han sido felicitados efusivamente a don Luis Vial por los rápidos viajes y competente dirección en estas pruebas presenciadas por los marineros argentinos y por la comisión técnica española.

Las notas características del buque que pronto será entregado a la Marina, son:

- Estora entre perpendiculares, 97.52 metros.
- Manga de trazo, 9.65 m.
- Puntal, 6.2 m.
- Calado medio, 3.20.
- Desplazamiento, 1.800 toneladas.
- Velocidad en prueba (4 horas) 36 nudos.
- Radio de acción a 14 nudos, 4.500 millas.
- Capacidad de tanques de combustibles, 44.000.
- Dotación, 10 oficiales, 27 clases, 110 de tripulación.
- Máquina: Turbinas engranadas.
- Calderas: del tipo Multitubular.
- Armamento: Cinco cañones de 120 mm. con 20 disparos.
- Un cañón anti-aéreo de 76 mm. 180 disparos.
- Cuatro cañones LEWIS de 77 mm. con 5.000 disparos por cañón.
- Dos juegos triples de Tubos de Lanzar de 89 mm. con 6 torpedos.
- Don lanzados de cargas de profundidad, cuatro transportadores y 8 cargas de profundidad.

El Banquete

A las 13 horas, en una de las salas de la Constructora, comenzó al banquete con que la Constructora obsequia a los argentinos.

En amplia mesa hay preparados mas de sesenta cubiertos. Tanto esta como la sala se hallan adornadas con exquisito gusto. Banderas españolas y argentinas pendían de sus paredes formando alegre conjuntía. Flores, en guirnalda, y preciosos bouquets, se hallan esparcidas sobre la mesa.

Ocupan las presidencias, frente a frente el Capitán General del Departamento y el Delegado a su derecha al Alcalde, y el Delegado de Construcción con el Comandante del «Buenos Aires» a derecha y a su izquierda el General del Arsenal.

Se sirve con todo orden el siguiente Menú:

Entremeses a la moda.
Puré Hispano Argentino.
Langosta a la Americana.
Espárragos a la remolacha.
Caperas de Bagosa a la brock.
Fresas al madraira.
Frutas del tiempo.
VINOS. Sauterne y Marqués del Ris.
Champagne.
Café, Licorés y Habanos.

Todos los invitados tanto argentinos como españoles, salieron muy complacidos felicitando al Sr. Vial y alto personal de Constructora por las atenciones recibidas.

A Madrid

Esta tarde y con el fin de visitar la capital de España ha salido para Madrid el comandante del «Buenos Aires» don Americo Pincatti.

Baile de gala en el Teatro Principal

Desearo dar la mayor amplitud a esta fiesta que en honor de los Jefes y Oficiales del crucero argentino «Buenos Aires» da el Excmo. Ayun-

tamiento, este invita a la Sociedad cartagenera, siendo condición precisa para asistir a ella el traje de rigurosa etiqueta; esto es, traje de baile para las señoras y para los señores precisamente de frac o uniforme los señores en Jefes y Oficiales.

El Excmo. Ayuntamiento se reserva en todo momento el derecho de admisión a esta fiesta que tendrá lugar a las ocho y media de la noche y esta nota sirve de invitación a cuantos quieran en las condiciones antes dichas, honrarla con su asistencia, en la noche del 23 de corriente.

Para mañana

Mañana noche a las 9 se celebrará en el «Gran Teatro» un concierto que obsequia a los tripulantes del «Buenos Aires» nuestro Excmo. Ayuntamiento. En él la aureada banda de música de Infantería de Marina bajo la dirección del maestro Otiver ejecutará el siguiente programa:

Bolero clásico español, Bretón.

La Leyenda del Tío (Fantasía), Sotillo.
Gran jota aragonesa, Otiver.
La Verbena de la Paloma (Fantasía) Bretón.
La Gracia de Dios (pasodoble) Roig.
Fraternidad (Marcha) España Argentina, Otiver.
«Fraternidad», es la última producción del maestro Otiver, con adaptación poética de don Pascual Martínez dedicados al pueblo argentino a la persona del presidente Alvear.

Un ruego al Consul argentino

Es dego unánime de este pueblo que la banda del crucero argentino que al ser posible un concierto público y son muchos los que nos han pedido dirijamos este ruego.

Los submarinos

Mañana en alta mar y con asistencia de los argentinos practicará manio bras los submarinos.

También saldrá el Kanguro donde se celebrará un banquete.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

—Ha marchado a Madrid don Pedro Alvarez Castellanos, Secretario del Juzgado de Instrucción.

—De Murcia ha regresado don Manuel Carmona.

Club de Regatas

La Directiva de esta Sociedad tomó el acuerdo en una de sus últimas reuniones de que a cuantos quieran darse de alta como socios durante todo el mes actual se les exima de abonar la cuota de ingreso.

NOTAS VARIAS

—Por don Emilio Moreno y para su hijo don Celestino ha sido pedida la mano de la simpática señorita Julia Pérez Manzanares, hija del primer Maquinista de la Armada don Bernardo Pérez Segura.

La boda se ha concertado para el próximo mes de Julio.

Por adelantado reciban nuestra felicitación.

ENFERMOS

Se halla restablecida de su enfermedad la Excmo. Sra. D.ª Caridad Mir-guez, esposa del Alcalde Excmo. Sr. D. Alfonso Torres.

Teatro Circo

Próximamente gradioso acontecimiento cinematográfico

¿Quo vadis?

El día 22 del próximo Mayo debutará el eximio DIVO Miguel Fleta en este teatro en el que cantará la Opera «CARMEN» acompañado de una colosal orquesta y magnífica Compañía

Probad GALINA «SOVORI»

Boda aristocrática

Esta tarde a las tres y media se ha celebrado en la parroquia católica de Santo Domingo el enlace matrimonial de la bella señorita María Luisa Cuesta Hilvain y el distinguido ingeniero de la Armada don Pedro de Miranda Moristany.

El altar estaba preciosamente adornado con profusión de flor blanca y sobre la cual destacaba la hermosa imagen de Nuestra Señora del Sagrado Corazón de Jesús que por expreso deseo de la novia se había colocado en el altar mayor que estaba iluminadísimo.

La novia que estaba distinguidísima entró en el templo del brazo de su padre y padrino en la ceremonia, Excmo. señor don Agustín Cuesta a los acordes de la marcha nupcial de Mendelsón.

Vestía espléndido traje de crespón blanco con encages de plata y de sus hombros pendía precioso manto que realizaba su aristocrática figura. Le envolvía vaporoso velo de tul blanco y a sus sienes ceñíase finísima corona de azahares que nimbaba su linda cara llena de bondad y dulzuras, toda ella era algo netil fino como figura de porcelana fragilísima.

El manto lo llevaba la preciosa niña Leticia Moreno de Guerra que iba con lindo traje blanco viéndose reflejada en su carita la emoción que sentía en tan solemne acto.

Numerosas

son las feisticaciones que circulan de la Aspirina. Todos los medicamentos buenos y acreditados corren la misma suerte es decir, que encuentran muchos imitadores que intentan aprovecharse del nombre acreditado en beneficio propio. Todo aquel que padezca de dolores de cabeza y de muelas, reumatismo, dolores de los miembros, gota, enfriamientos, neuralgia, etc. no debe tomar más que las legítimas

Tabletas «Bayer» de Aspirina

La mejor prueba de su bondad es el hecho de haberse extendido por toda la Tierra. El emblema original con la falita encarnada y la cruz «Bayer» garantiza la legitimidad del producto. Así pues, exija Vd. siempre este emblema.

